

Moins, c'est plus – chaque geste compte !

La Campagne œcuménique 2024 clôt son cycle de quatre ans sur le thème de la justice climatique. Dans ce cadre, elle nous appelle à tout faire pour réduire considérablement nos émissions de CO2.

PAR ACTION DE CARÈME / PAIN POUR LE PROCHAIN

PHOTOS: ADC/PPP, ADC/SKISS

Pour renforcer la justice climatique, nous pouvons et devons assumer nos responsabilités et agir. Le réchauffement climatique n'épargne personne. Les périodes de sécheresse et les vagues de chaleur qui affectent la Suisse et accélèrent notamment la fonte de ses glaciers ont des effets beaucoup plus graves ailleurs. Les populations des pays du Sud en sont les principales victimes, alors que ce sont celles qui y ont le moins contribué. Qui plus est, elles manquent de moyens financiers pour y faire face et s'adapter à la situation. La bonne nouvelle est que si nous unissons nos forces, nous pouvons encore atteindre l'objectif de limitation du réchauffement planétaire à 1,5 °C d'ici 2050.

Jour après jour – Nouveau ! Calendrier de Carême numérique

Désormais, vous pourrez aussi consulter votre calendrier en ligne et parcourir le contenu en toute tranquillité sur votre téléphone ou votre ordinateur. Au fil des pages du calendrier de Carême, vous trouverez des textes sur des actions en faveur du climat qui invitent à la réflexion. Pour le voir: www.voir-et-agir/calendrier

Ensemble, renforçons notre « empreinte de la main »

Nos actions individuelles visant à préserver le climat sont certes importantes. Cependant, il faut reconnaître qu'elles se révèlent insuffisantes à long terme pour minimiser notre impact environnemental. Notre mode de vie en Europe engendre en effet une consommation des ressources qui dépasse largement les limites de ce que notre planète peut générer. Par opposition à l'empreinte carbone, qui mesure l'impact des émissions de gaz à effet de serre d'une activité sur l'environnement, le concept d'« empreinte de la main » permet de se focaliser sur le potentiel d'économie des ressources. L'accent est mis sur les effets positifs de ce qui est réalisable et sur la mise en œuvre d'actions concrètes. Ce changement de perspective permet de passer du je au nous et de transformer un sentiment individuel de frustration ou de découragement en un mouvement de réussite collective.

Le calcul est simple: moins de consommation = moins d'émissions de CO2 = moins de catastrophes climatiques. Cela signifie plus de justice climatique = plus de récoltes = plus de sécurité alimentaire. Si l'objectif de limiter le réchauffement planétaire à 1,5 °C d'ici 2050 peut nous paraître optimiste et contraignant, il reste néanmoins réalisable. A condition que nous fassions toutes et tous un geste.



L'empreinte de la main nous emmène à la découverte d'initiatives et de projets existant près de chez nous. Laissons-nous inspirer par des idées innovantes, concrétisons-les ou développons-en de nouvelles !

Le concept novateur et engageant d'empreinte de la main élargit notre champ d'action, car il transforme notre évolution individuelle en cheminement collectif. Il peut être adapté à divers contextes tels que les groupes de réflexion et de confirmands au sein des paroisses. Il peut même servir de base à des échanges entre bénévoles ou à un événement d'équipe.

⇒ Vous trouverez plus d'informations sur l'atelier animé par nos experts sur www.voir-et-agir.ch/empreintedelamain



Pour vos dons en faveur des projets d'Action de Carême, scannez le QR code ci-contre ou rendez-vous sur <https://actiondecareme.ch/don-general/>



Découvrez des projets et initiatives prises près de chez nous.